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杭州新闻·民生

3月14日，杭州市余杭区供电公司供电员工在余杭

街道南湖公园开展“严防风筝挂线”专项巡视行动，并

提醒广大群众放风筝要远离线路。

“儿童散学归来早，忙趁东风放纸鸢。”如今正是放

风筝的好时节，但长长的风筝线既能牵引着风筝飞到

数百米高空，也会成为缠绕线路的利器。为了避免风

筝与线路“亲密接触”，做好电力线路保护工作。余杭

区供电公司加大宣传力度，利用周末的时间开展现场

教育，深入余杭街道塔山公园、南湖公园、南湖边等多

个风筝放飞地进行现场宣传，进行讲解电力设施保护

知识，使他们了解掌握在电力线路附近放飞风筝的危

害性。

宣传中，供电员工提醒广大群众，如果发现有风筝

挂在高压线路或落到变压器等电力设备上，不要擅自去

取，要尽快拨打供电所服务热线，寻求工作人员帮助，以

免发生电力线路故障和人员触电危险。同时，公司加大

线路巡视工作，深入组织对放飞密集地线路检查工作，

严防风筝缠绕电线。

“放风筝要提前观察周边环境，切不可在线路周边

两侧300米范围内放风筝，这些知识我一定要回家告诉

我的儿子、儿媳妇⋯⋯”塔山公园内一位老大爷听到工

作人员现场讲解后喃喃自语道。

接下来，余杭区供电公司还将结合党团支部力

量，对开发区、公园地带放风筝的场所有配电线路的

增加巡视次数，并开展宣传活动，确保春季市民安全

放飞。

朱佳佳 张德峰 钱冰冰

余杭供电开展专项巡视严防风筝挂线

本报讯 杭州拱墅区汀澜府的居民怎么也

不会想到，会遭到来自地下污水管道污水满溢

带来的臭味攻击，而这个小区2016年才交付。

“小区的路面上有污水出来，地下室有污

水漫进去，小区外围的东北转角附近几个污

水井盖有污水外溢，形成积水。”说到这个味

道，杭州汀澜府的居民们都不由自主地皱起

眉头。有人来疏通过几次污水管，排过几次

污水，然而一直治标不治本。今年的这个春

节，居民们是在污水横溢下度过的。

究竟谁为此负责？居民拨打了12345市

长热线。问题反映上去后，祥符街道认为污

水外溢和小区门口道路未建设完有关，处理

方应该是道路建设方；区城管部门也表示小

区排污管道仍未接入市政管道，属于蓝孔雀

建设范围，也应该去找道路建设方。而负责

蓝孔雀内部5条城市支路的建设方杭州市工

业企业投资发展有限公司却说，经查不是该

公司所负责道路的污水管道堵塞，而是开发

商房产内部污水管道堵塞。

昨天下午，杭州 12345 市长公开电话受

理中心召集市建委、杭州市实业投资集团有

限公司和祥符街道相关部门现场督办，找到

了最后的负责人。昨天这个问题有了个明确

的结果，确定是小区内部污水管道出现堵塞。

得到反馈后，小区物管公司随后开始管道

疏通工作。目前，这根主管道已经修复，园内的

几处污水管道也进行修复。这两天会对东北角

污水管道进行修复，相信污水满溢的问题会得

到解决。 本报记者 金洁珺 通讯员 程甘霖

交付才一年多的小区，污水满溢谁来负责

接到督办单后，属地有关部门已经进行

排水和清理。昨天上午，钱报记者在现场看

到，黑绿的污水已经抽干，白色的建筑垃圾也

已经运走，但路面上还残留着一些淤泥，空气

中还有一股腥臭味。柏油路面破损也挺严

重；路边的低洼处还有积水。拿木棍探了探，

大约有20厘米深。

协调会上，西湖区城管局负责人介绍，龙起

路的破损积水，是由于云荷廷的开发商汇耀置

业借用道路施工导致的。汇耀置业相关负责人

表示，去年9月他们曾抽过一次水，但当时周边

的几条道路还在施工，整个大市政管网可能不通

畅，“抽出去的水，最后又流回来了”。对此之江城

投公司的人员表示，该情况属实，但去年底周边的

道路施工都已完成，排水管网也都畅通了。

汇耀置业相关负责人表示，他们已经通

过招投标选定了有市政施工资质的道路工程

单位。该单位已经在做施工方案，经城管部

门审核通过后就开始施工，预计在一至一个

半月内，能将这段道路恢复成原状，移交给城

管部门。

12345督办人员对有关各方的积极态度

表示认可，但也指出，这一投诉久拖未决，虽

然的确存在处理有难度的情况，但各方一开

始如果能更积极主动些，事情也不会拖这么

久。督办人员要求汇耀置业于下周二前将施

工方案上报给12345，尽量缩短工期，并向业

主做好说明解释工作。“接下来马上就是雨

季，施工中不能再出现积水的情况，有水及时

抽排，有垃圾及时清运。”

本报讯 去年 12 月 23 日晚，乘客姜先生从杭州市中医院

附近打车前往江干区笕桥，花了42元。他觉得自己以前相同

路线只需要30元左右，质疑司机绕路或计价器有问题，打了杭

州市长公开电话12345投诉。但由于种种原因，此事一直未能

得到满意答复。因此，“12345”于2月9日召开督办会，召集相

关部门明确职责，提出处理意见（详见本报2月11日3版）。

昨天，记者从杭州市“12345”获悉，相关车辆已于2月11

日在质监局完成计价器检测。经检测，计价器完好，检定结果

符合标准。并已将检定结果反馈反映人，其表示认可。

本报记者 何晟

乘客质疑有猫腻的计价器
经检测符合标准

本报记者 何晟 通讯员 石慧

一汪绿得发黑的积水，漂浮着许多各种各样的垃圾。第一眼看见这样的照片，你也许会觉

得这是条臭水沟。

但这条“龙须沟”其实不是沟，而是一条杭州之江旅游度假区内的市政道路——龙起路。

道路西侧云荷廷小区 1 期的业主们，从去年 9 月起就向杭州市长公开电话 12345 反映这一问

题，有关部门也表示将尽快清理垃圾，修复道路。但直到今年 3 月，业主们依然反映道路积水

不仅未排干，而且愈来愈多。深的地方有近30厘米，严重影响出行。

风景如画的之江板块，为何会有这样一块“久治不愈”的伤疤？昨天上午，杭州12345召集

市城管委、西湖区相关部门及云荷廷的开发商，召开现场协调会，查找原因并落实处理措施。

之江旅游度假区内的市政道路
为何成了臭水潭
责任人开发商汇耀置业称，一个半月内将路面修复移交

本报讯 杭州上城区丁衙巷9号楼下，有一辆车子一停就

是好几年，从没挪动过，使居民们头疼不已。“12345”先后交

办给街道、交警和城管部门。但街道说联系不上车主。城管

和交警又都说车子停在小区里，不在市政道路上，不属于他们

的管辖范围（详见3月1日A9版）⋯⋯

昨天，记者从杭州市“12345”获悉，经上城区政府协调，交

警已将车辆拖离至一临时场地停放，9号楼居民的烦心事已经

得到解决。但“12345”督办人员也对记者表示，虽然该投诉作

为个案已经得到妥善处理，但此类问题当前确实存在处理依据

上的盲点，有待顶层设计的进一步完善。 本报记者 何晟

几年不挪窝的“僵尸车”拖走了
但处理此类问题有待制度完善

龙 起 路 上 的

积水，影响出

行。


